

Donación de 10.000 volúmenes a la Biblioteca



Nieves Taranco, con el Rector, muestra la exposición

Guillermo Barandiarán Alday ha donado su fondo bibliográfico, más de 10.000 volúmenes, a la Biblioteca Universitaria de Deusto. En un acto emotivo celebrado el 12 de noviembre en la Biblioteca, el Rector de la Universidad de Deusto y la Directora de la Biblioteca agradecieron a Barandiarán el precioso legado.

El legado, de temática multidisciplinar —Historia, Arte, Literatura y Humanidades, fundamentalmente—, enriquece el patrimonio de la Biblioteca de Deusto y constituye una valiosa aportación a la cultura en general, ya que estará al servicio de la Comunidad Universitaria, estudiosos, investigadores y de toda la sociedad. Entre esos 10.000 volúmenes figuran, asimismo, obras importantes para la Historia del País Vasco y ediciones especiales de bibliófilo. La cronología abarca desde el siglo xv, con dos incunables, discurriendo por el siglo xvi, con uno de los cúlmenes de la imprenta mundial, la *Biblia Políglota Complutense*, hasta el siglo xx; una magnífica colección de distintas ediciones del *Quijote*; además de una importante representación de libros «raros y curiosos», como la *Apología de los Asnos*, *La Caligrafía de Juan de Iciar*, *el Arte de la Repostería del s. xviii* y tantos otros...

El fondo bibliográfico donado por Guillermo Barandiarán se distingue asimismo por unas encuadernaciones

cuidadas y exquisitas, con trabajos de los principales nombres que han hecho historia en el «arte de la encuadernación» en el siglo xx, como Brugalla, Palomino, Galván, Recht, Guerin...

Esta interesante colección supone un enriquecimiento precioso para la Biblioteca Universitaria de Deusto y podrá ser consultada, ya que se incorporará al catálogo, no sólo como parte del conjunto del fondo bibliográfico, sino como un subcatálogo denominado Biblioteca Guillermo Barandiarán. La Fundación Barandiarán Gondra es patrona de la Biblioteca Universitaria de Deusto.

Exposición *La Biblioteca Encantada de un Caballero Bibliófilo*

Como homenaje y agradecimiento a Guillermo Barandiarán, la Biblioteca Universitaria de Deusto realizó una exposición bibliográfica que recoge una muestra de los ejemplares más importantes que componen el legado: 74 obras con un

total de 118 volúmenes, que se presentaron bajo el título *La Biblioteca Encantada de un Caballero Bibliófilo*.

La evocación de una biblioteca encantada se inspira en el *Quijote*, part. I, cap. VI, «Del donoso y grande escrutinio que el cura y el barbero hicieron en la librería de nuestro ingenioso hidalgo». En este pasaje, ambos personajes, a instancias de la sobrina de don Alonso Quijano, condenan a la hoguera o a la oscuridad «los más de cien cuerpos de libros grandes, bien encuadernados, y otros pequeños», que componían la biblioteca del hidalgo, porque todos ellos eran los causantes del encantamiento caballeresco que padecía.

Desde antiguo, la donación de su fortuna es signo de la grandeza de ánimo de un caballero... de un caballero bibliófilo como es el caso.  



Guillermo Barandiarán, acompañado de sus familiares, en el Archivo Antigo junto al Rector y Nieves Taranco